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■■全國人大常委會委員長全國人大常委會委員長
張德江張德江。。 資料圖片資料圖片

■■特首梁振英進入北特首梁振英進入北
京人民大會堂拜會全京人民大會堂拜會全
國人大常委會委員長國人大常委會委員長
張德江張德江。。 陳庭佳陳庭佳 攝攝

香港文匯報訊（記者 陳庭佳 北京報道）
訪京的特首梁振英昨日與外交部副部長張業
遂會面，討論國家「 一帶一路」發展戰略。
張業遂表示，外交部會繼續支持香港擔任
「超級聯繫人」， 希望在香港對外交往合作
方面給予積極支持。梁振英則關注香港於國
家落實「一帶一路」中的角色及貢獻，並認
為香港可以在政策、設施、資金、貿易和民
生方面與各方互聯互通。
梁振英昨日到訪外交部與張業遂會面，張

業遂親自在外交部大門迎接梁振英和隨行的
特區政府官員。會面首數分鐘開放予個別傳
媒的記者拍攝。
張業遂贊同梁振英早前在雜誌撰文的觀

點：「你提出香港應該發揮『一國』和『兩
制』的雙重優勢，當好『超級聯繫人』，我
非常贊同你這個觀點。」

他希望香港在發揮超級協調人角色的過程
中，外交部會根據香港基本法，在香港對外交
往合作方面給予積極的支持，並感謝特區政府
對外交部的支持，又向梁轉達正在奧地利維也
納出席核問題會議的外長王毅的問候。
梁振英表示，香港作為國際化城市，對外交
往經驗豐富，希望可討論國家在落實「一帶一
路」的策略中，「香港應該採取一個甚麼政
策、怎麽落實。」他又感謝外交部一直以來，
對特區政府及香港居民在日常對外交往中、發
展對外關係中給予支持、指導和協助。

推動與東盟自貿進程
梁振英在總結行程時認為，香港在國家落
實「 一帶一路」中，在政策、設施、資金、
貿易和民生這五個互聯互通方面都可發揮功
能，又說會面有探討具體部署，包括產業方

面的緩急先後安排，「初步來說，
我們認為『二十一世紀海上絲綢之
路』對香港提供的機遇比較多，包
括我們的東盟合作夥伴。」
他續說，自己在數個月前出席於

馬來西亞吉隆坡舉行的東盟高峰會
時，藉着東盟十國領導人齊集的機
會，爭取向他們提出推動香港和東
盟十國簽訂自由貿易協定的進程，
亦向東盟的工商界領導人發表演
講。他又對香港與印度和中東進一
步發展「五通」關係有興趣。

這這次是梁振英在政改過後首次訪京次是梁振英在政改過後首次訪京。。梁振英昨日下梁振英昨日下
午約午約33時半抵達人民大會堂時半抵達人民大會堂，，國務院港澳辦主任國務院港澳辦主任

王光亞及香港中聯辦主任張曉明也於較早時抵達人民大王光亞及香港中聯辦主任張曉明也於較早時抵達人民大
會堂會堂，，估計是參與張委員長與梁的會見估計是參與張委員長與梁的會見。。據悉據悉，，是次會是次會
見約一個半小時見約一個半小時。。

「「一帶一路一帶一路」」「「十三五十三五」」全為港機遇全為港機遇
梁振英昨日傍晚在向記者總結行程時表示梁振英昨日傍晚在向記者總結行程時表示，，這次主要這次主要
向張委員長匯報特區政府在過去向張委員長匯報特區政府在過去2020個月的政改工作的個月的政改工作的
總結總結，，及未來兩年的施政重點及未來兩年的施政重點。。他引述他引述，，張委員長充分張委員長充分
肯定和十分滿意自己和特區政府肯定和十分滿意自己和特區政府、、包括包括「「政改三人組政改三人組」」
在政改工作的表現在政改工作的表現，，並繼續堅定支持自己和特區政府依並繼續堅定支持自己和特區政府依
法施政法施政。。
他又引述張委員長對香港的前途充滿信心他又引述張委員長對香港的前途充滿信心，，並支持特區並支持特區
政府在未來兩年將施政重點轉移至發展經濟政府在未來兩年將施政重點轉移至發展經濟、、改善民生改善民生。。
梁振英指出梁振英指出，，張委員長在會面中列舉了一系列國家的張委員長在會面中列舉了一系列國家的
大策略和專門為香港提供的一些發展機遇大策略和專門為香港提供的一些發展機遇，，包括包括「「一帶一帶
一路一路」、」、亞投行亞投行、、泛珠三角區域合作泛珠三角區域合作、「、「十三五十三五」」規規
劃劃、、更緊密經貿關係安排更緊密經貿關係安排（（ CEPACEPA）、「）、「滬港通滬港通」、」、
「「深港通深港通」、」、廣東自貿區廣東自貿區、、福建自貿區等福建自貿區等。。

勉勵香港把握發展勉勵香港把握發展 造福下一代造福下一代
他說他說：「：「委員長特別指出委員長特別指出，，這些都是香港未來要用好這些都是香港未來要用好
的發展機遇的發展機遇，，用好這些發展機遇不單為我們這一代人用好這些發展機遇不單為我們這一代人，，
更加可以為香港新一代更加可以為香港新一代——我們的青少年人我們的青少年人——提供更加提供更加
好的事業發展機會及生活好的事業發展機會及生活。。」」
梁振英表示梁振英表示，，他未來會與特區政府的同事和相關委員他未來會與特區政府的同事和相關委員
會深入探討有關問題會深入探討有關問題，，希望盡快提出框架希望盡快提出框架，，得到國家支得到國家支
持後就會逐步鋪開持後就會逐步鋪開。。他又希望特區政府在發展經濟他又希望特區政府在發展經濟、、改改
善民生時善民生時，，能夠聽更多青年的意見能夠聽更多青年的意見，，因為他們是特區政因為他們是特區政
府一些重大舉措府一些重大舉措、、一些長遠計劃的重要持份者一些長遠計劃的重要持份者。。
他強調他強調，，香港作為一個國際化城市香港作為一個國際化城市，，有有「「一國一國」」和和

「「兩制兩制」」的雙重優勢的雙重優勢，，用好優勢就可以作為用好優勢就可以作為「「超級聯繫超級聯繫
人人」，」，既可以為國家落實好既可以為國家落實好「「一帶一路一帶一路」」的大策略的大策略，，同同
時可以為青年提供更好的事業發展機會時可以為青年提供更好的事業發展機會。。
梁振英續說梁振英續說，，香港在產業方面優而為之香港在產業方面優而為之，，強項當然包強項當然包
括金融括金融、、物流物流、、貿易貿易、、航運高增服務業航運高增服務業、、基礎建設和專基礎建設和專
業服務業服務，「，「這些都是香港的強項這些都是香港的強項。」。」
他表示他表示，，這次訪京行程比較短這次訪京行程比較短，，基本上就只有昨日的基本上就只有昨日的
時間時間，「，「但是就香港未來兩年但是就香港未來兩年，，以至更長時間的社會發以至更長時間的社會發
展和經濟發展展和經濟發展，，我覺得是一個非常好的開始我覺得是一個非常好的開始。。」」

張德張德江江::堅定挺梁依法施政堅定挺梁依法施政
充分肯定政改表現充分肯定政改表現 支持發展經濟改善民生支持發展經濟改善民生

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 陳庭佳陳庭佳 北京報道北京報道））全國人大常委會委員長張德江昨日會見在北京訪全國人大常委會委員長張德江昨日會見在北京訪

問的特首梁振英問的特首梁振英，，聽取其匯報特區政府政改工作的總結及未來兩年的施政重點聽取其匯報特區政府政改工作的總結及未來兩年的施政重點。。梁振英會後梁振英會後

引述引述，，張委員長充分肯定和十分滿意自己張委員長充分肯定和十分滿意自己、、特區政府及特區政府及「「政改三人組政改三人組」」於政改中的表現於政改中的表現，，並並

繼續堅定支持自己和特區政府依法施政繼續堅定支持自己和特區政府依法施政，，又支持特區政府發展經濟又支持特區政府發展經濟、、改善民生的未來施政重改善民生的未來施政重

點點，，及呼籲香港要用好機遇及呼籲香港要用好機遇，，如國家如國家「「一帶一路一帶一路」」發展戰略及亞洲基礎設施投資銀行發展戰略及亞洲基礎設施投資銀行（（亞投亞投

行行））的成立的成立，，為香港青年提供更好的事業發展機會及生活為香港青年提供更好的事業發展機會及生活。。
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特首梁振英是次訪京，被個別傳媒
抹黑為「求見」全國人大常委會委員
長張德江。梁振英昨日批評，有些傳
媒多年來造謠成性，並強調負面揣測

沒有意思，對特區政府推動工作也沒有幫助。被問
到連任的問題，他說只要有機會、有空間，一定會
盡最大努力服務香港。

批「有些媒體」造謠成性
梁振英昨日在總結行程時，被多次問到「求見」

傳聞。他批評香港有些傳媒「過去這麼多年，大家
看多了，都可以有個結論，就是造謠成性」，相信
讀者眼睛雪亮。他指自己沒有看過有關報道，又說
實在太多傳言，總要找一些負面的角度，甚至無中

生有去造謠，跟着把事件不斷誇大。
他續說，總有一方會提出會見，如果是張德江委員

長提出的，也會有人找一個負面角度，問他是否被張
委員長「召見」，「所以我看這些的揣測，一是沒有
意思，第二對我們推動工作沒有甚麼幫助。」

對於張委員長有否要求任何人為政改方案被否決
問責，梁振英再三強調「張委員長十分滿意、高度
肯定我們的工作」。

被問到張委員長表示繼續支持他及特區政府，可
否理解為他支持自己完成任期甚至連任，梁振英表
示沒有需要作過分解讀。「至於我自己連任的問
題，只要有機會、有空間，我一定會盡我最大努力
為香港社會服務。 」

■香港文匯報記者 陳庭佳 北京報道

香港文匯報訊（記者 陳庭佳 北京報
道）特區政府將着力發展經濟、改善民
生，但尚有部分撥款申請面臨被部分反對
派立法會議員「拉死」。特首梁振英昨日
表示，雖然與反對派議員會面是改善行政
立法關係的好開始，但希望盡快聽到他們
正式放棄「不合作運動」。

梁振英昨日總結訪京行程時表示，自己
主動提出與立法會建立新型合作關係，是
表示誠意，也是重視立法會所有議員包括
反對派議員在香港政治中擔當的責任、扮

演的角色。
他說，自己最近提出跟各政黨包括反對

派會面，並得到正面回應，反對派沒有像
過去般杯葛、拒絕，認為這對雙方都是一
個好開始。不過，他說現在還未聽到反對
派議員正式放棄「不合作運動」，希望將
來很快能夠聽到。
梁振英重申，特區政府一如既往，希望

能夠跟立法會所有黨派包括反對派好好合
作，根據香港基本法規定的各自權力和責
任，做好大家的工作。

促反對派棄「不合作運動」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會委

員長張德江昨日會見香港特首梁振英。梁振英在總結
訪京行程時引述說，委員長高度肯定和十分滿意他本
人及特區政府的工作。香港社會各界認為，特區政府
在政爭期間一直堅持依法施政，香港保持繁榮穩定，
工作值得中央再次肯定。港人此時更應與特區政府團
結一致，發展經濟民生，不能被謠言動搖分化。

料繼續做好任內工作
香港基本法委員會副主任梁愛詩昨日出席香港潮屬
社團總會活動後，被記者問到張德江支持梁振英在香
港未來兩年將施政重點轉移在發展經濟、民生方面時
認為，特區政府會按緩急先後進行有關工作，在經
濟、民生方面多下工夫，利用國家在「一帶一路」、
成立亞投行、創新及科技等方面的機遇，讓港人有更
多發展機會。至於有關「梁振英明年1月離任」的謠
言，梁愛詩強調並無聽聞，又相信梁振英會繼續做好
任內工作。
全國政協外事委員會副主任盧文端昨日在接受本報
訪問指出，一些人經常利用傳媒發放謠言，企圖動搖
特區政府管治威信，中央今次再次肯定梁振英和特區
政府的工作，說明中央全力支持梁振英依法施政，正
好粉碎一些人的陰謀，外界此時更應與特區政府一
道，合力搞好經濟民生，不能被傳言動搖分化。

指值得中央再次肯定
港區全國人大代表王敏剛表示，梁振英和「政改三

人組」過去推動政改勞心勞力，積極凝聚愛國愛港力
量，保持香港繁榮穩定，適當處理政爭期間的社會矛

盾，又把握國家發展機遇，香港社會仍能團結一致發
展經濟，說明特區政府官員和團隊經得起考驗，工作
值得中央再次肯定。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，中央在政爭
過後肯定梁振英和特區政府的工作合情合理。他強
調，民建聯現時與梁振英合作愉快，溝通良好。
民建聯立法會議員陳鑑林則說，梁振英及其領導班

子推動民生工作，成績有目共睹，反對派對特首肆意
無理批評，只為阻礙特區政府施政。特區政府未來集
中精力推動經濟、改善民生，能讓香港向前邁進，港
人應珍惜機遇。
工聯會立法會議員郭偉強表示，反對派不斷拖特區

政府後腿，窒礙施政，但大部分市民都保持理性，沒
有因謠言而受到唆擺。特區政府今後應加強與市民溝
通，與市民一起共商對策，尋找共識，發展香港。

國家支持 港可發揮
經民聯主席梁君彥認為，國家經濟全速發展，香港
特區亦應主動配合，尋找機遇。他強調，中央與特區
密不可分，希望社會能減少內耗，打好基礎，而掌握
好「一國」關係，才能用好這些機遇。特區政府也應
和專業團體等共同研究對中亞、印度及東歐等市場形
勢，利用專業優勢早着先機。
立法會保險界議員陳健波提到，中央領導人全力支

持香港特區發展經濟，確實為特區打了一支強心針。
特別是在「一帶一路」國策中，香港更可發揮更積極
作用，在金融、銀行融資、法律、保險等方面扮演
「超級聯繫人」的角色，開拓更多新興市場和工種，
讓港人分享成果。

「有機會有空間 一定服務」
&
�

各界：張德江挺梁 阻謠言分化

■■梁振英昨午在北京會見記者梁振英昨午在北京會見記者，，
總結訪京之行總結訪京之行。。 陳庭佳陳庭佳 攝攝

■梁振英 (左) 在北京與外交部副部長張業遂會面。


